
真诚：
一年一度的春运已开启，在疫

情常态化防控的节点上，如何让春

运更加平稳有序，成为摆在我们面

前的一道重要考题。

主持人：
平安是福，无论思乡多么心

切、赶路多么匆忙，安全始终要作

为头等大事。

真诚：
是的。所谓“一失万无”，只

有以最严实的作风、最严密的措

施扎紧防线，把牢每一个关口，扣

紧每一个环节，才能确保人们生命

财产安全。

主持人：
当前，国内出现多点零星散发

病例甚至局部聚集性疫情，疫情防

控形势依然复杂严峻。在今年这个

特别的春运里，我们还是提倡就地

过年。

真诚：
有家人在身边，在哪里过年都

一样。可是还有很多外来务工者，

他们在外面辛辛苦苦打拼这么久，

就 是 希 望 家 人 能 够 有 更 好 的 生

活。一年到头都见不到自己的家

人，肯定会非常想念。

主持人:
提倡就地过年是让市民时刻

敲响安全警钟，从我做起，从小事

做起，用实际行动筑牢安全防线。

春节假期，人流量大，聚集性强，比

较容易引起病毒的传播，为了避免

在回家的途中被传播，建议大家留

在当地过年。

真诚：
其实，春运怎样更好满足人们

的出行需求，要在科技服务上下足

功夫。充分运用现代化设备、智能

化系统、信息化手段，大力推行“刷

脸”进站、自助购票、网络订餐、自

主选座等，让“互联网+”为旅客提

供更加方便快捷的出行服务；还要

在人文服务上下功夫，把以人为本

的理念贯穿于购票、进站、问询、候

车、乘车、餐饮、出站等关键环节，

从细节入手，从点滴做起，多一点

换位思考，多一些贴心暖心。有时

候，一句问候、一个温馨提示，都能

让人感受“春”的温暖，成为最温馨

的回忆。

主持人：
是的。健康码管理、核酸证明

查验、体温检测、通风消毒⋯⋯各

项防疫措施要全覆盖，慎终如始，

一丝不苟，坚决堵塞风险漏洞。春

运是浓浓的乡愁，只要我们树牢

“以人民为中心”的思想，把复杂情

况想得更周全一点，把应对措施做

得更充足一点，软硬兼施，内外兼

修，就一定能让每个人都平安出

行、顺利到站。

无论思乡多么心切
安全始终是头等大事 Q说说大小事
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微信摇一摇
摇出女骗子

小芳菲：
主持人，我经常在报纸上看到利

用微信诈骗的事情，却没想到这样的

事情居然也发生在我朋友身上了。

主持人：
遇到什么事了？

小芳菲：
事情是这样的。前不久，我男

朋友的一哥们在微信上摇到一女

的，那女孩子长得一般。

主持人：
可不能以貌取人。

小芳菲：
可能因为我男友的哥们从小

到大就没交过女朋友，结果就鬼迷

心窍了。

主持人：
两人开始交往了？

小芳菲：
是的。一开始，那女孩就很直

白地对我男友的哥们说，要和他处

对象。

主持人：
后来发生了什么事吗？

小芳菲：
对方让我男友的哥们晚上请她

看电影，看完电影可以直接留宿她家。

主持人：
第一次见面就留宿，要小心。

小芳菲：
我男友的哥们一见有这种好

事，就开心地去赴约了。

主持人：
后来怎么样了？

小芳菲：
看完电影之后，女孩把我男友

的哥们领到她的住处，然后让他先

进去洗澡。等他洗好澡出来，衣服

口袋里的钱都不见了。那女孩也

早已溜之大吉。

主持人：
被偷了多少钱，那女的后来还

有出现过吗？

小芳菲：
还好现在身上很少放现金，

也 就 几 百 元 吧 ，后 来 就 没 见 过

了。我男友的哥们不甘心，上微

信找那女孩要钱，说不还钱就报

警 。 结 果 那 女 孩 居 然 很 嚣 张 地

说，你还敢报警呀！你要是敢报

警，我就告你性骚扰。之后，对

方 就 把 我 男 友 哥 们 的 微 信 号 给

拉黑了。

主持人：
你男友的哥们报警了吗？

小芳菲：
没有啊，他家境挺好的，想想当

个教训也就算了，毕竟挺丢人的。

老吕：
年关将至，家家户户纷纷开始

置办年货了，然而也有些人想着不

劳而获。

主持人：
发生什么事了？

老吕：
有人为了口腹之欲，将目标盯

上了农户养的鸭子。起早贪黑辛

苦养鸭，却被偷鸭贼“一锅端”，真

是令人愤怒。

主持人：
鸭是养在家里的吗？

老吕：
不是。养在菜地边上的。为了

方便养鸭，我在菜地边架了围栏，搭

了鸭舍，这些鸭已经养了快一年了，

刚会下蛋不久。那天一大早，我像

往常一样到鸭舍喂食，打开舍门后，

顿时傻眼了，里面的鸭全没了。以

为地处郊外，远离住宅区，很少有人

会注意到，谁想到一夜之间鸭子全

被偷了。

主持人：
被偷了多少只鸭子？

老吕：
一共养了七只鸭子，刚养不

久被夹死了一只，两只送给了亲

戚，剩下的都被偷了，辛苦几个月养

的鸭子自己都还没吃到，就被贼给

偷走了。

主持人：
以前有发生过这样的事情吗？

老吕：
以前种的蔬菜也时常发生被

偷现象，但都是自己种的不值几个

钱不太在意。 这 次 全 部 鸭 子 都

被 偷 走 ，就 有 些 过 分 了 。 之 前

鸭 子 是 放 养 的 ，小 偷 很 难 抓 得

到，只是近段时间会下蛋后，找蛋

太麻烦，就圈养在一起，没想到给

小偷行了个方便。

主持人：
鸭子养在外面，要加强防范。

老吕：
有邻居半夜看到手电筒的亮

光，以为是不熟悉地形的人寻找进

出的路，但没想到会是偷鸭的。

主持人：
春节前后是盗窃案的高发时

期，大家要提高警惕，做好防范

措施。同时，村民们也应该加强

对畜禽的保护，以免给小偷可乘

之机。

把它们当作宝贝看待
一朝被盗异常心痛

风雨行：
每天清晨和傍晚，你会发现马

路旁、公园里、广场上、河道边，聚

集着众多健身的市民。他们尽情

呼吸着新鲜空气，个个神清气爽。

主持人：
城市环境越来越好，锻炼的人

也越来越多。

风雨行：
但我发现，有一个空间可以进行

改头换面，供市民娱乐、休闲、运动。

主持人：
什么空间可以被利用起来？

风雨行：
随着城市快速发展，现代交

通也得以迅猛发展，从平面的空

间形态走向了立体化，城市中产

生了大量的桥，这些桥下空间通

常很空旷。有些桥下堆放杂物、偷

倒垃圾、乱停车等现象屡见不鲜，不

仅造成环境“脏乱差”，还存在一定

的安全隐患，可以充分合理利用桥

下空间。

主持人：
按照需求对桥下空间进行科

学、合理利用的想法确实很好，也

可以为城市环境增色。

风雨行：
南溪湾大桥黄棠工业功能分

区一侧的桥底下空间大，可以考虑

改造成羽毛球场、排球场、乒乓球

馆。杭州好几座桥底下就做成了

体育公园，每天锻炼的市民不断，

把体育生态、运动乐园、铁路文化

等结合在一起，深受市民欢迎。

主持人：
桥下空间华丽蜕变，可以探索

出一条“以用助管”的新路径。

风雨行：
是的。可以充分利用，且又方

便市民。我是在杭州看到他们做

得很好，投资又不大，不一定是球

类运动，其他项目也可以。这种场

地没有任何安全隐患，物尽其用。

南溪湾大桥南侧（盛世华庭）也可

以考虑。

主持人：
你经常在那边锻炼吗？

风雨行：
每天晚上 9 时左右，我都往那

边急走一个 来 回 ，那 里 环 境 很

好，可一旦空置时间长了，就会

成 为 流 浪 汉 的 聚 集 地 。 建 设 各

类民生工程，不仅有效改善了民

生 供 给 ，同 时 也 一 扫 有 些 桥 下

“脏乱差”的形象，为人们创造舒

适、休闲的生活空间，提升城市品

位。

主持人：
谢谢你的这些建议。

风雨行：
期待能对这些空间进行改造，

推动实现永城空间品质提升，满足

居民的休闲需求，见证生活的美

好改变。让桥下空间变成市民公

园，或是绿意盎然的绿化带也可以

变身为整洁的停车场⋯⋯通过改造

的桥下生态环境，一定会成为受市

民欢迎的亮点工程。

期待改造空旷的桥下空间
满足居民的休闲需求


